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2004年，18岁的顾婷婷怀揣着梦想考入
中南大学，凭借自己的刻苦努力，顾婷婷不但
在大学校园里成绩优异，而且还光荣地加入了
中国共产党。2008年，顾婷婷大学本科毕业
后，即进入上海某企业工作。

然而，天有不测风云，2015年 9月，一场
交通事故造成顾婷婷高位截瘫。重伤致残后，
顾婷婷在家人悉心照料和当地残联等部门的
关心帮助下，经过近两年的康复治疗，她很快
走出了阴影。出院回家后，顾婷婷只能勉强坐
在轮椅上，生活得靠妈妈照料。

坐在轮椅上，顾婷婷开始重新审视自己，
谋划着新的人生路。2016年11月，卸甲镇残
联成立帮助残疾人辅助性就业的水岸阳光“残

疾人之家”。2017年，顾婷婷受邀参与日常管
理事项，并应聘为常务理事。在妈妈的陪伴
下，坐在残疾轮椅上的她，每天一大早就来到

“残疾人之家”，与其他10多名残疾人一道在
新“家”里接受日间照料和辅助性就业，成了
大伙心目中的“领头雁”。

为了让更多的残疾人获得辅助性就业的
机会，2017年8月，顾婷婷参与成立了高邮市
弘博服饰有限公司，成为有10多名残疾职工
辅助性就业的该公司法定代表人。顾婷婷如
同种子一般在砂石瓦砾中倔强地不低头，用先
进管理经验，不断提升“残疾人之家”的运行
质态，她每天和残疾人一起努力辛勤做手工，
增加他们的家庭收入。

交通事故后的经历让顾婷婷深切体会到，
合法权益被侵害时维权的种种不易，便萌发了
学习法律帮助权益受损的人们，特别是残疾人
维护权益的想法。就这样，2018年底，顾婷婷
一头扎进了法律的海洋，购买教材书籍，在家
在网上学习民法、民事诉讼法、刑法等法律课
程。就这样，顾婷婷在接受康复治疗、处理

“残疾人之家”事务之余，在轮椅和床上手捧
书本勤奋学习。2019年10月，顾婷婷顺利通
过了法律职业资格考试，并于2020年 4月在
高邮城区江苏兴典律师事务所开始律师实
习。2021年通过实习考核后，顾婷婷成为扬
州首位肢体一级残疾的执业律师。

成为律师后，顾婷婷全身心地投入到残疾

人维权事业中。她担任高邮电视台“婷婷说
法”节目主持人，通过一个个通俗易懂的案
例，为残疾人普及惠残政策和法律知识。开设

“婷婷工作室”，为残疾人提供免费的法律咨
询服务，成为他们身边的法律贴心人。自
2021年起，顾婷婷成功办理了20余起残疾人
维权案例，接待了数百次残疾人法律咨询，开
展了70多场法律知识和惠残政策讲座，惠及
上万人次。

“能够获此殊荣，我深感荣幸！”在荣获“全
国自强模范”称号后顾婷婷表示，这一荣誉不仅
是对她个人的肯定，更是对所有努力生活、自强
不息的残疾人的鼓励。“希望我的经历能激励更
多残疾人朋友勇敢追梦，不向命运低头。”
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从高位截瘫到执业律师

“轮椅律师”顾婷婷荣获“全国自强模范”
5月16日，第七次全国自强模范暨

助残先进表彰大会在北京召开。扬州高
邮市卸甲镇八桥社区的“轮椅律师”顾婷
婷荣获“全国自强模范”称号，并在北京
接受表彰。曾在上海一家企业工作的顾
婷婷，因为一场交通事故，造成高位截
瘫。重伤致残后顾婷婷努力走出阴霾，
在轮椅和床上学习法律课程，并且顺利
通过了法律职业资格考试，成为扬州首
位肢体一级残疾的执业律师。她更像是
一道光，用自强不息的经历，点燃了很多
残疾人的希望和梦想。
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“轮椅律师”顾婷婷荣获“全国自强模范”称号 顾婷婷为残疾人提供免费的法律咨询服务 通讯员供图

从小，Wendy就浸润在音乐中。父母经
营的酒吧里，总是有乐队表演，成了她的音乐
启蒙。“我的成长过程中，一直在听艾薇儿的
歌，她激励着我开始了摇滚之旅。”

今年年初，不少外国网友涌入了中国社交
平台——小红书，Wendy也是其中之一。她
试着发布了一些帖文，而中国网友的热情远超
她的预期。

“他们用中文写的东西或许比翻译出来的
更有诗意，有很多很长的评论，内容都是‘你
会实现你的梦想’‘我们相信你’，令我印象深
刻。”此后，她持续在小红书平台发布自己的
歌曲、日常，并努力尝试用中文和网友们沟

通。
某一天，Wendy收到了腾讯女声竞赛综

艺节目《让我来唱》选角导演的私信，希望邀
请她参加节目录制。“如果你在去年告诉我，
我会去中国参加音乐节目，我可能不会相
信。”

Wendy坦言，正是由于中国的网友给予
了自己很多力量，她才有机会在中国的舞台上
表演。“而且我一直认为我的音乐更适合亚
洲，所以我也很想试一试。”

经过三轮的线上面试，今年4月，节目组
邀请她到北京参与线下的录制。“接到导演
组电话，我一秒都没犹豫，因为我感觉到命

运在驱使我这么做。”Wendy 告诉现代快报
记者，她还曾担心会不会语言不通，但实际
上来到中国后，完全打消了顾虑，“没想到中
国的年轻人英语都很好，评委和节目组也都
很nice。”

Wendy表示，自己也曾参加过一些荷兰
的音乐节目，但是节目组总是让自己翻唱其他
歌手的歌曲，而中国的节目更关注作为歌手的
她有什么特色、有怎样的个人经历、如何创作
歌曲等等，并且给了她展示原创歌曲的机会。

除了在北京录节目，Wendy还游历了上
海和成都，尤其是见到了大熊猫中的“顶流女
明星”和花，令她印象深刻。“我大概排队一个

半小时才见到。它太可爱了，见到它的那一刻
一切都值得了。”

回国后，令Wendy没想到的是，荷兰的许
多媒体报道了她的故事——Wendy登上了报
纸头版，上了国家电视台，参与了荷兰主流电
台的节目录制。Wendy也不断向人们分享着
这次奇妙的中国之行。

Wendy的中国初体验很棒，以至于她一
回到荷兰就开始想念。“我想我会很快再到中
国来。”通过这次音综，Wendy结识了很多志
同道合的朋友，还认识了一位上海的音乐制作
人。“我希望能够和中国的音乐人合作，也期
待把我的歌制作成中文版。”
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“这是一次奇妙的经历”

跨越7000多公里，荷兰歌手参加中国选秀
“如果你在去年告诉我，我会去中

国参加音乐节目，我可能不会相信。”荷
兰流行摇滚歌手温迪·摩尔（Wendy
Moore）笑着回忆道。近日，Wendy在
社交平台分享自己来到中国参加音乐
节目的经历，并记录了美好的中国之
旅。而令她感到意外的是，回国后，荷
兰主流媒体争相报道她的故事。5月
16日，现代快报记者联系到Wendy，
她向我们分享了这段奇妙的经历。
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回国后，接受荷兰电视台的采访 受访者供图温迪·摩尔登上了长城


